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共聚永康 共话发展
——第二届世界五金发展大会开幕式嘉宾精彩发言摘登

5 月 26 日，第二届世界五金发展大会在国际会展中心隆重举行。众多行业组
织会盟永康，国内外五金行业及上下游相关行业知名企业家齐聚一堂，共商发展大
计，共话发展良策。在开幕式现场，多位知名“大咖”精彩致辞。为持续营造盛会氛

围，汲取盛会精神，本报撷取了部分精彩发言，以飨读者。

一个人口不到 100 万的城市，却向全球 190

多个国家和地区出口 2 万多种五金产品⋯⋯我认

为，永康是实实在在的五金之都，这也是一次名副

其实的世界五金发展大会。

永康深耕五金行业，拥有许多优质的五金企业

或顶尖的五金产品。可以说，作为世界五金产业的

发展标杆，永康折射出中国五金行业强大的国际竞

争能力，引领着中国优质的五金品牌走向世界。

建设世界的五金之都确实不易，它归功于永

康企业家的艰苦奋斗、专注创新和永康市委、市政

府的战略思维、实干精神。几十年来，政企齐心协

力、敢想敢干，谱写了一段轰轰烈烈的中国大发展

的永康故事。希望永康坚守几十年来打造世界五

金之都的初心，坚持不懈，朝着建设世界先进制造

业基地的目标不断前进，在新征程上谱写高质量

发展的新篇章。

龙永图

中国入世首席谈判代表、

原国家外经贸部副部长、博鳌亚洲论坛原秘书长

坚守打造世界五金之都初心
谱写发展新篇章

芬兰商会是芬兰公司在华设立的一个协会，

商会会员代表了芬兰的支柱产业以及芬兰的新兴

产业。几十年前，拥有造纸和纸浆、机械和 IT 或

数字化等行业的芬兰公司享誉全球。如今，我们

专注于五金产品研发和制造。

谈到五金和五金制品，我们就会想到两个主要

的重要因素：创新与设计。创新和设计是芬兰公司

的核心。长期以来，芬兰在创新方面一直不甘人

后，某些领域的创新技术达到世界领先水平。

就地理面积而言，芬兰是一个小国家，但借助

成熟的创新体系，各科技行业涌现了许多如诺基

亚、通力、美卓等全球领先的公司。

芬兰设计的触角正在伸入中国市场。芬兰设

计以简洁、简约和产品的功能性而闻名遐迩，非常

适合永康五金行业的产品需求。希望芬兰的创新

和设计理念惠及中国企业，两国企业携手合作，共

赢五金智造新时代。

杜米宁

芬兰商会执行总裁

贴合五金产品需求
携手共赢五金智造新时代

非常高兴来到人文荟萃、山川秀美的永康，参

加第二届世界五金发展大会。借此，我代表工业和

信息化部科技司，对本届大会的召开表示热烈祝贺。

近期，工业和信息化部会同国务院有关部门，

启动了科技成果赋智、质量标准品牌赋值、数字化

赋能专项行动，打出了提升中小企业创新能力与

核心竞争力的组合拳。“三赋”专项行动的实施，将

推动包括永康五金制造行业在内的企业，涌现出

更多专精特新“小巨人”和“单项冠军”，引领先进

制造业集群高质量发展。

建设产业集群区域品牌是增强区域产业核心

竞争力的重要标志，已成为牵引和激励产业创新的

战略突破口和推动制造业高端化、智能化、绿色化

发展的必由之路。希望通过本届大会的交流、研

讨，集聚势能、激发动力，加快实现“让永康五金走

向世界，让世界五金汇聚永康”的宏伟目标，走出具

有永康特色的中国制造品牌高质量发展之路。

毕开春

工信部科技司一级巡视员

建设产业集群区域品牌
走永康特色发展之路

永康作为浙中工业强市，是浙江重要且极富

特色的县域经济窗口，五金产业闻名遐迩。20 世

纪 90 年代中叶，我曾在永康工作。事后近 30 年，

我欣喜地看到，永康多年来在传统产业转型升级

方面做出不断努力，和由此带来的产业生态环境、

健康人居方面的显著变化。

今天的大会，目标和方向很明确、很清晰，就

是进一步加深永康五金与国内外市场的连接。通

过科技创新和产业变革，构建以数字经济为核心

的现代化产业体系，实现“让永康五金走向世界，

让世界五金汇聚永康”的愿景。

本次大会开启了永康五金产业转型升级的新

起点、新征程，我相信只要我们紧紧依靠和激发广

大企业的积极性，遵循实际经济发展观念，坚持改

革，扩大开放，持续推进产学研用结合，以五金为

特色的永康产业和经济发展，必将迎来崭新的局

面和璀璨的前景。

周国辉

十二届浙江省政协副主席

以数字经济为核心
开启五金产业转型升级新征程

无论是五金行业，还是其他行业，节省成本都

是大家永远追逐的一个话题。

我们可以为五金行业提供一个非常完整的解

决方案，从板材的开卷校平、剪材下料、冲压拉伸，

到折弯焊接打磨。同时，我们还有一个钣金技术

研究院，旨在研究最先进的、最前沿的钣金和五金

加工技术。

我们跟很多客户接触后发现，不少中国企业

对出海投资会抱有犹豫心理，对于国外的法规、

当地的政策，包括去国外建厂后能不能规避美国

的惩罚性关税等方面，都是心中存疑的。埃斯顿

可以利用丰富的海外经验，以及分公司、子公司

员工的能力，为我们的合作伙伴提供政策支持、

法规支持、税务咨询，帮助企业出海，降低风险。

希望埃斯顿未来可以继续为我们的五金行业添

砖加瓦。

吴侃

南京埃斯顿自动化股份有限公司执行总裁

结合海外相关经验
为五金行业添砖加瓦

融媒记者 胡锦 卢斌

所有的工厂，不管像菲尼克斯公司这样的电

气化工厂，还是五金行业的工厂，我们面对的客户

和市场有很多是一致的。

当消费者需求变化时，如何实现柔性生产、及

时调整，如何建设一个产能提升快的新工厂？我

建议，可以采用咨询、规划、设计三个步骤确立工

厂建设模式，以及在绿色、数字化、智能化的基础

上可以做完整的规划和设计。我们最终采用机

械、电子、软件、云技术、人工智能等现代化技术实

现面向未来的智能工厂建设。

菲尼克斯公司一直是一个中外合作的窗口，

也希望成为中外合作的桥梁，我要借助世界五金

发展大会的契机，和在座的企业家一起以精益为

基础，以智能化、数字化为未来提升质量、提高竞

争力的手段，以绿色为可持续发展的指引建设我

们的行业，希望菲尼克斯公司用自身的思考与实

践，赋能在座的企业家数字化转型。

缪竞红

菲尼克斯电气中国公司副总裁

以精益为基础
赋能数字化转型


